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聯邦公開市場委員會（Federal Open Market

Committee），簡稱FOMC，隸屬於美國聯邦儲

備系統，負責公開市場運作。聯邦公開市場委員

會每年舉行8次定期會議，審查經濟和金融狀

況，確定適當的貨幣政策，並評估其價格穩定和

可持續經濟增長的長期目標面臨的風險。最後，

該年度擁有貨幣政策投票權的委員將對最終結果

進行投票。聯邦公開市場委員會總計有12名成員具有投票權，而

聯邦儲備系統理事會理事（Board of Governors）和紐約聯邦儲備

銀行行長共8名委員具有永久投票權。其餘4個投票席位由11間

儲備銀行行長，分為四組別輪流任職一年。由於具有投票權，委

員的貨幣政策取態將對下一年貨幣政策會議結果有決定性的作

用，所以市場對何人輪席亦高度關注。
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美聯儲幣策未改首季宜控制風險
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本欄上期提到，以癸卯年立春
八字推算，看好行業包括屬火的
行業，例如是互聯網、科技、元
宇宙等。不過，踏入2月4日之
後，隨着 ChatGPT 的異軍突
起，使人工智能(artificial intelli-
gence)變成一個炙手可熱的投資
概念。當然，人工智能也是一個
屬火的概念，而且不少網友都透
過不同的場景，去展示其各種可

能性，筆者相信這將會大大提高文職工作者的生產效
率，值得留意和憧憬。
另一方面，上期也提到看淡屬土及屬金行業，言猶在
耳，某藍籌房地產企業在立春後宣布供股計劃，近半集資
資金用來償債。由於股本融資的成本一般都較債務融資為
高，故筆者對其舉動甚為不解，也曾在YouTube的個人視
頻中跟進。換個角度去看，這是一個地產企業因金融操作
而引起的風波。
上期也提到農曆1月的走勢向淡，恒指走勢在2月6日
(癸卯年首個交易日)低開後，走勢反覆回軟，更一度失守
21,000點水平。至於隨後走勢如何，可透過分析雨水八
字來推敲。

留意政策與治安
參考香港天文台資料，雨水的時間為2023年2月19日6

時34分，其八字為癸卯年、甲寅月、戊申日、乙卯時。
戊土日元，自坐申金為食神，月柱甲木為七殺，寅木為七
殺，年柱癸水為正財，卯木為正官；時柱乙木為正官，卯
木為正官。戊土生於寅月，偏向身弱。地支寅申沖，反映
根基不穩，整體局勢不太和諧。地支卯申四絕，絕在道
路，宜注意因交通事項引來之風險。癸水是此造之財，透
干但無根，反映財運不穩。再者，此造官殺甚多，要留意
政策會否改變而產生壓力，以及要留意治安。
在《淵海子平》與《三命通會》等八字書籍中，天乙

貴人的口訣為：「甲戊庚牛羊，乙己鼠猴鄉，丙丁豬雞
位，壬癸蛇兔藏，六辛逢虎馬，此是貴人方。」雨水八
字的年干為癸，年支及時支為卯 (兔)，故仍有天乙貴人
相助。然而，此造雖有財星，但無根，故不宜對經濟及
股市過份憧憬。
筆者為香港證監會持牌人士，不持有上述股份。

聯儲局於12月的議息會議更
新反映利率走向的點陣圖，

顯示委員認為聯邦利率峰值將會
上調至5.1厘水平，高於9月時的
4.6厘預測。主席鮑威爾表示，緊
縮性貨幣政策或將維持一段時
間，而根據點陣圖所顯示，預計
明年才有減息的機會出現。

政策轉向還看經濟數據
雖然換屆後，投票權主要落入

較為偏鴿的委員之上。但我們認
為貨幣政策的走向應取決於宏觀
經濟環境之上，換言之，若通脹
仍未出現回落的機會，聯儲局加
息的壓力將仍然存在，個別委員

偏鴿的取態並不足以改變以收緊
貨幣政策緩解通脹對經濟影響的
大方向。
自今年3月美國聯儲局開啟加

息周期以來，被聯儲局用來衡量
國內通脹的核心個人消費支出物
價指數和核心消費者物價指數均
於9月後見頂回落，但二者均高
於聯儲局2%的通脹目標。而近期
通脹回落，主要受惠於供應鏈得
到紓緩，以及能源價格回落。但
需要注意的是，現時美國勞動力
市場仍然保持強勁，當中平均時
薪增長曾在11月創下2022年初以
來新高，工資增長速度持續，或
會令到由工資帶動物價上升。通

脹雖不可能再大幅上漲，但或會
代替供應鏈及能源，成為支持通
脹居高不落的重要因素，迫使聯
儲局的加息周期時間較預期更
長。

衰退仍有機會 吼高評級債
我們預計聯儲局將於今年2月

繼續加息0.5厘，3月再下調加息
幅度至0.25厘。所以貨幣政策影
響經濟的情況預期將至少維持至
今年首季，同時亦意味着經濟下
行壓力將持續，甚至有機會出現
衰退。所以建議於今年初期，應
在資產組合中加入一定比例的投
資級別債券，以分散經濟下行風

險，同時獲得相對穩定的回報，
為主要投資策略。
當中可留意木星動力債券基

金，主要投資於環球定息證券，
截至11月尾，政府債券比例佔淨
資產比率約34.5%，平均信貸質
素為BBB的投資級別。基金於
2020年衰退時期，全年總回報約
為7.19%，表現較同類別內平均
約5.6%更為優勝。基金10年年化
波動率僅4.55%，達到回報與穩
定性兼備。基金設有每月派息類
別，當中美元類別11月年化息率
約為8%，適合尋求投資於高信貸
評級，同時需要一定利息回報的
投資者。

◆責任編輯：王里投 資 理 財

耀才證券早前進行為期兩個月的大型民意調查，
共收回約3,000份有效問卷。該行昨公布調查

顯示，逾八成散戶看好後市走勢，料今年恒指於
21,000點至27,000點上落，僅有一成半受訪者看淡
後市。調查指出，散戶最看好板塊是科技股，佔
55.8%，相信是散戶認為科技板塊在過去一年已經
跌至低殘，現時估值吸引，可博低位反彈；因此散戶
最想「撈底」三大心水股份，首兩位皆屬科技股，有
50.6%散戶首選騰訊（0700），其次是阿里巴巴
（9988）佔37%以及港交所（0388）佔20.6%。

散戶「撈底」首選騰訊阿里
至於第二最看好板槐為旅遊股，佔33.8%，第三
看好則為零售股，佔29.9%，因過去三年受疫情衝
擊本港經濟，隨着「復常之路」該兩類板塊相信會
受惠。
耀才研究部總監植耀輝表示對今年港股審慎樂

觀，若內地有更多針對性刺激經濟措施，恒指年內
仍有望挑戰24,000點，股市變數則來自中美關係及
環球加息趨勢，但預期下半年會有較明確方向。板
塊方面，植耀輝仍看好旅遊、消閑娛樂及濠賭等復
常概念股，而電氣設備及油運相關股亦值得留意。

投資者盼港交所24小時交易
對於港股有何急需改善之處，逾七成受訪者建議

減免港股交易雙邊印花稅；另外，42%受訪散戶希
望香港市場能延長交易時間至24小時，由於近年
美股交易蓬勃，香港交易所在股票市場上亦有相關
的衍生產品，卻受制於香港股票交易時段結束而買
賣不了，投資者希望交易所能延長交易時間或推行
24小時交易，與國際市場尤其是美國市場接軌。
許繹彬表示，若將港股交易時間延長至24小

時，能與歐美市場接軌，讓投資者隨時隨地買賣港
股及美股牛熊證等投資產品，從而令香港市場更具
吸引，勢刺激入市意欲及帶動交投量顯著上升。

續觀望內地監管機構指引
對於早前耀才證券內地客戶於內地開立的證券賬

戶，因配合內地監管機構法規而被暫停買入功能。
許繹彬表示，內地監管機構上周已釐清內地人士透
過境外機構開立的賬戶可以繼續交易後，該行已即
時恢復內地舊客戶的賬戶進行各類交易，暫未收到
客戶因此事投訴，惟暫時觀望內地監管機構會否有
進一步指引，再考慮新客戶事宜。◆香港文匯報記者 蔡競文

香港文匯報訊（記者 蔡競文）為進一步完善商
業銀行資本監管規則，推動銀行提升風險管理水
平，中國銀保監會、中國人民銀行2月18日發布
《商業銀行資本管理辦法（徵求意見稿）》，擬
構建差異化資本監管體系，使資本監管與銀行資
產規模和業務複雜程度相匹配，降低中小銀行合
規成本，並首次明確商業銀行投資資產管理產品
的資本計量標準，引導銀行落實穿透管理要求。

提升資本計量風險敏感性
銀保監會網站相關資料顯示，將全面修訂風險

加權資產計量規則，包括信用風險權重法和內部
評級法、市場風險標準法和內模法以及操作風險
標準法，提升資本計量的風險敏感性。修訂後的
資本辦法擬於明年1月1日起正式實施。是次修
訂的主要內容圍繞構建差異化資本監管體系，修
訂重構第一支柱下風險加權資產計量規則、完善
調整第二支柱監督檢查規定，全面提升第三支柱
信息披露標準和內容。
修訂的重點內容包括：一是構建差異化資本
監管體系，使資本監管與銀行資產規模和業務
複雜程度相匹配，降低中小銀行合規成本。二
是全面修訂風險加權資產計量規則，包括信用
風險權重法和內部評級法、市場風險標準法和

內模法以及操作風險標準法，提升資本計量的
風險敏感性。三是要求銀行制定有效的政策、
流程、制度和措施，及時、充分地掌握客戶風
險變化，確保風險權重的適用性和審慎性。四
是強化監督檢查，優化壓力測試的應用，用好
用活第二支柱，進一步提升監管有效性。五是
提高信息披露標準，引入70多張披露模板，要
求銀行詳細披露風險相關定性和定量信息，增
強市場的外部約束。

劃分三檔次匹配不同銀行
意見稿按照銀行間的業務規模和風險差異，將

銀行劃分為三個檔次，匹配不同的資本監管方
案。規模較大或跨境業務較多的銀行，劃為第一
檔，對標資本監管國際規則；資產規模和跨境業
務規模相對較小的銀行納入第二檔，實施相對簡
化的監管規則；第三檔主要是規模小於100億元
人民幣的商業銀行，進一步簡化資本計量並引導
聚焦服務縣域和小微。
這次資本辦法修訂並首次明確商業銀行投資資

產管理產品的資本計量標準，引導銀行落實穿透
管理要求。參照國際標準，提出三種計量方法，
分別是穿透法、授權基礎法和1,250%權重，並
詳細規定了各方法應滿足的條件。

內地擬加強商銀資本監管 馬雲澳洲拜訪「人生轉捩點」友人

市場「好大個餅」耀才今年續招才
近年不少本地券商均指經營環

境愈趨激烈，耀才證券（1428）

行政總裁許繹彬卻認為香港證券

行業仍有「好大個餅」。他指，

不少銀行客都轉用該行服務買賣

股票，加上該行周六日亦有提供

服務，未來會增聘更多人手，壯

大客戶服務，完善分行網絡。主

席葉茂林表示，該行近年已舉辦3

次招聘會，大概隔兩個月就開一

次，惟本港勞動力仍然短缺，該

行今年亦會再開幾場招聘會，最

快下月舉行。另外，該行今年將

物色地點佳、人流旺、租金相宜

的地點加開分行。

阿里巴巴(9988)創辦人馬雲又露臉
了，有網友爆料指，在澳洲墨爾本
偶遇他。而馬雲和外國友人一家的
照片也在社交平台發布，相中可
見，兩鬢斑白的馬雲與眾人皆笑容
滿面。

西湖相識 友情延續43年
綜合多家媒體消息，相中和馬雲合

照的家庭，正是多年前在西湖邊和馬
雲合影之莫利一家，彼此友情已延續
43年。1980年的夏天，15歲的中學

生馬雲為練習英語，
一有空就到西湖邊，
主動給外國遊客當導
遊。一天，他遇上來
自澳洲的莫利一家到
此觀光，那幾天莫利
父子經常找馬雲聊
天，由於馬雲與小莫
利年紀相仿，一個教
打乒乓球，一個幫助
學習英語，很快就熟
絡了，自此和莫利一

家成為筆友，老莫利給馬雲回信時，
還經常糾正他的語法錯誤。

1985 年，老莫利在信中鼓勵馬
雲，並邀請他前往澳洲旅行。但當
年，馬雲7次申請簽證失敗。為幫助
馬雲，老莫利連續給紐卡斯爾政府
和澳洲駐華使館發信。馬雲也給簽
證官講了他與莫利一家的故事，最
終成功拿到簽證，並在1985年7月
到澳洲，在莫利家住了29天，不僅
學會澳洲口音，也飽覽當地風光。
「世界那麼大，你們不妨出去看一

看。」馬雲曾提到這段經歷：「那
段旅行時光讓我首次發現了中國之
外的世界，是我人生的轉捩點」。
回到杭州後，雙方不僅保持通信，
老莫利還為杭州師範學院讀書的馬
雲提供支持。

2017年，馬雲再次走訪澳洲，並
向當地的紐卡斯爾大學捐贈2,000萬
美元，為該校有史以來最大規模捐
贈。為此，大學設立獎學金，命名
Ma & Morley Scholarship Program
（馬-莫利獎學金）。每年獲得這項
獎學金的澳洲年輕人，都有機會和
當年的馬雲一樣看看世界。

29天外國生活改變一生
當時他還在紐卡斯爾大學講述這

段往事，稱 「紐卡斯爾那29天，在
我的生命中至關重要。沒有那 29
天，我永遠也不會像今天這樣思
考」。 據說，在馬雲的家和辦公室
裏，一直有個位置放着他與莫利一
家的合影。

◆香港文匯報記者荊才

◆耀才主席葉茂林（左二）與行政總裁許繹彬（左三）、高級顧問黃健財（左一）及
研究部總監植耀輝出席「耀才新春請睇戲」，與眾同樂。 記者曾業俊 攝

◆馬雲與澳洲莫利一家人的友情延續了43年。
網絡圖片

◆聯儲局加息的壓力將仍然存在，個別委員偏鴿的取態並不
足以改變以收緊貨幣政策緩解通脹對經濟影響的大方向。
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